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FECHA: 16 de Febrero de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Especialistas en asaltos” 

 
“Piden cambio de consejeros en la CDHEH” 

 “Hay contaminación minera en Molango” 

 “Asaltan restaurante donde se encontraba el senador Penchyna Grub” 

 
“Fustiga RBM a las izquierdas” 

 
“DESIGUAL, DISTRIBUCIÓN DE TIENDAS” 

 
“Llama Olvera a entregar armas” 

 
“Maquillan gobiernos cifras de secuestro” 

 
“Alistan defensas rurales” 

 “Podrán dar clases aunque reprueben; primer concurso con la Reforma Educativa” 

 “Ganancia de grupos financieros crece 16 veces más que el país” 

I N S T I T U C I O N A L 
Plaza Juárez-Esperan convocatoria para el 3er Parlamento Infantil 2014: Podría ser esta semana cuando se tenga 

lista la   impresión de la convocatoria para el 3er Parlamento Infantil 2014, aseguró Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero 
presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), sólo falta la aprobación del diseño y que se concreten 

fechas tanto del proceso de selección de los legisladores infantiles como la del parlamento. De acuerdo con Pfeiffer Islas, 

los preparativos para este parlamento tienen un gran avance, y aunque ya han tenido tres reuniones plenarias con los 
representantes de las dependencias participantes para establecer parámetros claros y retomar aspectos determinados del 

parlamento pasado, aún no se tiene lista la convocatoria. El funcionario detalló que el trabajo que le corresponde al IEEH es 
la de imprimir los cerca de cinco mil carteles que se distribuirán en todas las escuelas primarias de Hidalgo, los cuales están 

dirigidos a los más de 50 mil estudiantes de quinto grado, acción para la cual se invertirán alrededor de seis mil pesos. De 

igual forma destacó la realización de la ruta de elección, elaborar e imprimir las actas de cómputo, las boletas y constancias 
que acreditarán a las y los legisladores infantiles para así poder participar en los trabajos plenarios en el Congreso local.  

Sin embargo, el consejero presidente del IEEH destacó que las fechas están sujetas a lo que determine la 62 legislatura de 
Hidalgo, ya que hasta el momento continúan en revisión los elementos de la convocatoria de este dato necesario para 

proceder a la impresión, difusión y socialización de dicha convocatoria que retomará la esencia de la realizada en el 2013. 
Finalmente explicó que las exposiciones que deberán realizar los educandos versarán en alguno de los siguientes temas: 

violencia infantil tanto en escuelas como hogares, discriminación, alimentación saludable, migración, medio ambiente y 

tecnología de la información, esto durante las convenciones distritales que se realizarán en los 18 distritos locales establecidos 
como última fase. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, pagina 2A) 

 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Al PRD le hace falta unidad: René Bejarano: Al Partido de la Revolución Democrática (PRD) le hace falta 
organización, fuerza, presencia territorial, relación con la gente y unidad, consideró René Bejarano Martínez, líder de 

Izquierda Democrática Nacional (IDN) en su visita a Hidalgo. Negó que la corriente IDN en Hidalgo esté peleada con el 
Comité Directivo Estatal, pues en la reunión con sus simpatizantes no estuvieron presentes ni el presidente estatal del partido 

Arturo Sánchez Jiménez, ni el secretario general, Marco Antonio Rico Mercado. "Cada organización se reúne por su cuenta, 

pero no quiere decir que andemos peleando, el pleito es con el PRI y con el PAN", sostuvo. Bejarano Martínez reconoció que 
hace falta mayor unidad al interior del partido del sol azteca, "pero vamos a buscarla". Asimismo, evitó abundar si la 

conformación del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) como partido político afectará al PRD. "La división de la 
izquierda debilita a la izquierda, como es lógico, por eso procuramos la unidad. Si cualquier grupo se divide eso debilita a la 

izquierda y favorece al PRI y al PAN", dijo. Sin embargo, consideró que aunque Andrés Manuel López Obrador ya no esté en 
el PRD, es un activo importante para el país más allá de las diferencias que ha tenido con el PRD. De igual modo, René 

Bejarano descartó buscar la dirigencia nacional del PRD ante la renovación del Comité Ejecutivo Nacional que se avecina. "Yo 

buscaré que sea hombre o mujer, que no sea de Nueva Izquierda, la mejor propuesta, que dirija al PRD", refirió. Respecto a 
la figura de Cuauhtémoc Cárdenas, consideró que una figura importante a nivel nacional ante el rol que ha tomado en la 

defensa del petróleo, "y puede jugar un rol más importante en la conducción del partido". En su visita a Hidalgo definió la 
ruta con la corriente que dirige para las elecciones del 2015. (Alejandro Reyes, pagina 11) 

Criterio-Arropará PRD concordancia sexo-genérica: Hidalgo no puede rezagarse en legislar temas tabú, como la Ley de 

Concordancia sexo-genérica, la cual presentará la comunidad Lésbico-Gay, Bisexual, Tran-sexual y Transgénero (LGBTT) en 
Hidalgo, que dirige Karen Quintero, por lo que el PRD arropará dicha iniciativa. Así lo informó el coordinador de los diputados 

del sol azteca, Celestino Ábrego Escalante, quien dijo que este tipo de leyes han avanzado en otras entidades como el Distrito 
Federal, debido a que la sociedad así se lo exige. En principio esta ley permite el cambio de nombre y adecuación sexual en 

caso de cambio de sexo o discordancia con la identidad o expresión de género, el cual consagra el derecho de cambiar de 

sexo a través de un procedimiento quirúrgico u hormonal, modificando el nombre de pila a la nueva realidad. “Nuestro grupo 
legislativo se ha caracterizado por ser y estar a la vanguardia de las exigencias de los diferentes sectores de la sociedad y al 

recibirla la vamos a revisar y le vamos a dar abrigo hasta donde sea posible, pues no tenemos „ningún inconveniente ni peros‟  
para no escucharlos”, señaló el legislador perredista. En el tema, Mabel Gutiérrez Chávez, diputada del PRI y presidenta de la 

comisión de Derechos Humanos y Atención de las Personas con Discapacidad, señaló que legislarán “de acuerdo con las 

circunstancias sociales que se exijan en Hidalgo” por lo que estarán abiertos a escuchar los planteamientos. Aunque, dejó 
claro que en el DF las circunstancias son diferentes que Hidalgo, pues los habitantes tienen una mayor participación; además 

que muchos son de otras entidades del país, incluso de otros países, con otro nivel cultural y académico. En lo que cabe, 
agregó la legisladora priísta, “a nosotros nos corresponde para Hidalgo, legislar de acuerdo a las circunstancias que se vayan 

presentando y nosotros estaremos abiertos a todo los planteamientos que nos hagan llegar”. (José Antonio Alcaraz, 
pagina 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Asaltan a David Penchyna en restaurante en Hidalgo: El senador del PRI, David Penchyna Grub y una 

comitiva de acompañantes fueron víctimas de un asalto con arma de fuego cuando desayunaban en un restaurante de Real 

del Monte, Pueblo Mágico ubicado al norte de Pachuca. Los hechos ocurrieron en el restaurante El Galerón, donde se 
encontraba el senador Penchyna Grub con un grupo de amigos, entre los que se encontraban directivos del futbol mexicano 

del equipo Atlante, entre ellos su presidente José Antonio García, así como Mauricio Bremer, funcionario de Cemex y el 
empresario Edgar Murillo. Además de la presencia en el restaurante del senador y ex diputado por Hidalgo, David Penchyna 

Grub, en el lugar se encontraban las esposas de los empresarios. De acuerdo con los primeros reportes, el asalto se registró 
minutos antes de las 13:00 horas, cuando un número indeterminado de sujetos ingresaron al restaurante ubicado en la 

Avenida Juárez en el centro del municipio y uno de ellos con un arma de fuego amagó a los comensales, para momentos 

después escapar a bordo de un vehículo color blanco con características desconocidas. La policía estatal implementó un 
operativo relámpago luego de que el grupo de asaltantes se apoderara de lo sustraído y la Procuraduría General de Justicia 

informó que iniciarán las investigaciones en tanto tengan información y declaraciones de los agraviados al respecto. (Juan 
José Fernández, pagina 06) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Casa de la Mujer requiere 50 mdp: La presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera, 
aseguró que fue un éxito el concierto de Maná, de donde esperan sacar los recursos que les falta para terminar la Nueva 

Casa de la Mujer Hidalguense. “Éxito total, yo creo histórico, con la presencia de más de 25 mil asistentes. Afortunadamente 
con saldo blanco se podría decir, sin ninguna situación grave como algún accidente de tránsito o de salud, creo que Pachuca 

puede seguir siendo sede de este tipo de eventos”, señaló la presidenta del DIFH al término de la ceremonia de matrimonios 

colectivos ayer en Pachuca. Se necesitan 50 millones para ponerla en funcionamiento, dinero del cual esperan obtener una 
buena porción cuando cierren las cuentas de ganancias del concierto de Maná del viernes pasado. “Seguimos trabajando, la 

obra cuesta 35 millones y el equipamiento otros 15 millones, estamos hablando de 50 millones de pesos”, señaló Romero de 
Olvera, quien explicó que ya tienen patrocinadores en especie para equiparla cuando se concluya la obra. “Tuvimos 

patrocinadores que van a donar en especie como es Microsoft que va a donar computadoras y otro tipo de aparatos. Así 
como otras empresas donarán en especie, lo cual nos ayudará que una vez concluido el inmueble podamos equiparla y de 

inmediato cambiarnos”. El concierto “Enamórate de Hidalgo con Maná”  se celebró en el marco del Día del Amor y la Amistad, 

esto en el pisal del parque cultural David Ben Gurión. Ahí, el grupo ganador de cuatro premios Grammy interpretó sus éxitos 
como Mariposa traicionera, Me vale y Corazón espinado. Romero de Olvera agradeció la voluntad del grupo de rock que dejó 

por unos días la grabación de su nuevo disco para presentarse en Pachuca, en el único concierto que tienen planeado para 
2014, esperando así contribuir con las nuevas instalaciones de la Casa de la Mujer. “Lo fundamental del concierto que fue la 

causa social para la construcción de las nuevas instalaciones de la Casa de la Mujer Hidalguense, lo cual es para seguir 

trabajar fuertemente. De nueva cuenta agradecer a Maná esa sensibilidad, sabemos que era garantía y ayer (el viernes) 
vimos el resultado”, dijo. Las instalaciones estarán en el bulevar Colosio a la altura de punta Azul; en la nueva escuela se 

contará con capacidad para 700 alumnas, 200 más que en las actuales, además de contar con más salones, auditorio, 
laboratorios, áreas administrativas, canchas y zonas de descanso. “La Casa de la Mujer Hidalguense ya comenzó su obra, su 

trabajo, no habrá una primera piedra, ya estamos trabajando. Lo que queremos es inaugurarla pronto, lo que quisiera es que 
no me diera diciembre, quisiera inaugurarla antes. No creo que sea antes de que concluya este ciclo escolar porque sería muy 

aventurado pero podría ser en octubre o noviembre”, mencionó Romero de Olvera. El Sistema DIF aseguró que no hubo 

daños al pisal, obra de Byron Gálvez, pues tanto los organizadores como el público respetó las medidas preventivas para 
cuidar la obra artística. “Las y los asistentes al concierto, contribuyeron a la conservación de la loza p ictórica, al acudir con 

zapatos de suela de goma y tenis, disposición empleada  para prevenir el daño a la obra artística de Byron Gálvez”. Claves. 
Actividades. -En otras actividades sabatinas, Guadalupe Romero de Olvera, encabezó la ceremonia la edición número 100 

de la Jornada de Cirugías de Mano, esto en el Hospital Regional de Tula-Tepeji. -También rindió protesta al Consejo Estatal 

para la Prevención y el Tratamiento del Cáncer en la Infancia y la Adolescencia, esto en el marco del día contra esta 
enfermedad en niños. -Según la Organización Mundial de la Salud la incidencia anual de cáncer en México es de 122 casos 

nuevos de cáncer por millón de habitantes, esto en menores de 15 años. (Alejandro Suarez, pagina 08) 

Crónica-Anuncia el DIFH construcción de nueva unidad de oncología: Como parte de las actividades por el Día 

Internacional del Cáncer Infantil se instaló el Consejo Estatal para la Prevención y el Tratamiento del Cáncer en la Infancia y 

la Adolescencia (Coecia). La Organización Mundial de la Salud (OMS) estima que la incidencia anual de cáncer en México es 
de 122 casos nuevos por millón de habitantes menores de 15 años. La leucemia es el tipo de cáncer más frecuente en niños y 

adolescentes y representa aproximadamente el 50 por ciento de todos los casos con cáncer diagnosticados en menores de 18 
años. “Trabajaremos para prevenir y atender. Mostraremos las señales que avisan de un riesgo. Haremos todo lo que la 

voluntad nos exija y la solidaridad nos impulse. Es la resolución definitiva del gobernador Francisco Olvera pues en Hidalgo las 

políticas públicas tienen rostro, nombre y, ante todo, anhelos”, manifestó la presidenta del Patronato del Sistema DIFH, Lupita 
Romero. Agregó que este tema implica alegrías, tristezas y, sobre todo, certezas, pues se aprenden lecciones de vida de las 

niñas y niños que enfrentan este padecimiento. Con recursos del Fondo Metropolitano, por un monto de 18 millones de 
pesos, se construirá la Unidad Oncológica en el Hospital del Niño DIF, anunció. Reconoció “las manos amigas que se 

extienden” en atención a la infancia con cáncer, entre ellas Casa de la Amistad para Niños con Cáncer y Asociación Mexicana 

de Ayuda a Niños con Cáncer. Ignacio Villaseñor Ruiz, director general del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y 
Adolescencia de la Secretaría de Salud, recordó que este día fue iniciativa de una asociación de padres de familia. (Milton 

Cortés, pagina 22) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que los apuntados siguen apareciendo para la renovación de la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática en 
Hidalgo pues no sólo Celestino Abrego, diputado local, ya levantó la mano; ayer se supo que Marco Ramos Mogel, líder 

municipal en Huejutla del sol azteca, ya anda promoviendo su figura política para el cargo de dirigente estatal. Dicen que 

como dice el dicho “No por mucho madrugar amanece más temprano”, y los aspirantes tendrán que espera a los líderes 
morales de las tres principales tribus perredistas, pues ellos lo tratarán en la mesa y no en las urnas internas. 

:Que hablando del PRD, ayer visitó Pachuca René Bejarano, líder de la corriente Izquierda Democrática Nacional, pero la 
nota fue que nadie de la dirigencia estatal se hizo presente, ni Arturo Sánchez Jiménez, ni Marco Antonio Rico 

Mercado, lo que para muchos representa una falta de atención para un compañero perredista y más cuando la unión entre 
las distintas corrientes del sol azteca deberían estar integradas en una meta en común. 

:Que ahora que se abrirá la convocatoria para renovar a consejeros de la CDHEH algunos abusados ya se forman en la 

fila a la espera de la selección, pero eso sí, el “Ombudsman” José Alfredo Sepúlveda Fayad y los legisladores deberán 

evitar que lleguen personajes con compromisos previos y que esto sea un obstáculo para la defensa de los derechos de todos 
los hidalguenses, pues como siempre este tipo de puestos representan una ganancia económica más que social.  

:Que el rector de la UAEH Humberto Veras parece evitar el contacto con estudiantes luego de los incrementos a las 

tarifas pues no ha asistido a los informes de los directores de institutos, como los realizados en días pasados en Ciencias 

Básicas e Ingenierías, en Ciencias Sociales y Humanidades y en Escuelas Superiores de Zimapán y Tlahuelilpan. Cabe 
mencionar que la presencia del rector es protocolaria pues se le rinde cuentas a él pero dicen trata de no encontrarse con los 

alumnos inconformes y mejor envía a un representante. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

Alrededor de 11:45 del día fuimos asaltados en un restaurante, éramos cuatro matrimonios y entró una persona con una 
gorra blanca de tez morena, alto, armado y procedió amagarnos con la pistola y nos sustrajo objetos personales que 

llevábamos puestos” 

David Penchyna Grub 
SENADOR PRIISTA SOBRE ASALTO SUFRIDO 

  
Éxito total, yo creo histórico, con la presencia de más de 25 mil asistentes. Afortunadamente con saldo blanco se podría decir, 

sin ninguna situación grave como algún accidente de tránsito o de salud, creo que Pachuca puede seguir siendo sede de este 

tipo de eventos” 
Guadalupe Romero de Olvera 

PRESIDENTA DIF HIDALGO SOBRE CONCIERTO 
  

Estamos consientes que en nuestro país y en el estado hay muchas parejas comprometidas con el vínculo jurídico del 

matrimonio, que han sustentado valores mediante sus lazos y canales de comunicación.” 
Gabriela Casteñada de García 

PRESIDENTA DEL DIF PACHUCA SOBRE MATRIMONIOS COLECTIVOS 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Gracias a la coordinación de esfuerzos entre los organismos encargados de velar por la seguridad de la población se pone en 

marcha una campaña para canjear armas por enseres y vales, con lo que de igual forma las autoridades garantizan un estado 
de paz y tranquilidad que puede mejorar mediante la reducción de la violencia. Uno de los objetivos es generar una 

conciencia respecto al uso de las armas pues fomenta vivir en armonía y disminuir los índices delictivos en Hidalgo. 

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Alfredo Bejos Nicolás: Mantiene el diputado del Partido Revolucionario Institucional por el Distrito Pachuca II 
actividad y presencia permanente en los municipios que representa mediante giras, lo cual le brinda oportunidad de conocer y 

atender demandas variadas por parte de la ciudadanía. El legislador aprovecha sus conocimientos sobre temas específicos, 
como educación, para priorizar su agenda de trabajo y ofrecer resultados que las comunidades requieren.  

 

Abajo-Alejandro Moreno: El todavía dirigente estatal del PAN sigue “metiendo las manos al fuego” por personajes que no 
son tan reconocidos ni aceptados por la militancia; esto fue más que obvio durante la pasada elección de consejeros 

nacionales celebrada en Hidalgo, de los cuales al menos tres forman parte de su núcleo de confianza, con lo cual intenta 
mantenerse en el poder, pero sin muchos provechos tangibles. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

ASALTO 

Fuerte movilización de cuerpos de seguridad estatales y municipales registró la zona conurbada de Pachuca y el 

municipio de Mineral del Monte tras un asalto en conocido restaurante de la segunda demarcación, donde los 
grillitos confirmaron que el senador David Penchyna se encontraba compartiendo los alimentos con amigos y 

familiares, a quienes también despojaron de pertenencias como dinero, relojes y alhajas. Trascendió sobre 
este caso que al parecer fue un solo sujeto quien cometió el robo y pese a los esfuerzos para ubicarlo aún no 

se sabía nada de su paradero. Por su parte el senador hidalguense no quiso dar declaraciones y sólo admitió a 

través de sus cuentas en redes sociales este hecho y que ya permanecía en su hogar con sus seres queridos 
sano y salvo tras el susto. Por fortuna ninguno de los comensales resultó lesionado. Fue confirmado de igual forma que en 

este sitio también estaba José Antonio García, presidente del Club Atlante. 

CENA 

Como un rotundo éxito fue calificado el concierto organizado en el Parque Ben Gurión por el Sistema DIFH, 

encabezado por Lupita Romero, tras el cual hubo una cena de agradecimiento a quienes fungieron como 
patrocinadores del evento; los grillitos observaron en dicho acto la presencia de reconocidas figuras del 

periodismo nacional como Ricardo Rocha, Ciro Gómez Leyva y Ricardo Alemán, quienes departieron y disfrutaron el 

resto de la velada en compañía del gobernador Olvera Ruiz y su esposa. 

CONFLICTOS 

Debido a las malas finanzas internas y externas registradas en el municipio de Santiago de Anaya, el polémico 

alcalde Fidencio Gachuz ya piensa de plano en la destitución de varios funcionarios de su administración, pues 
tan sólo en lo relativo con el ejercicio fiscal 2012 no logra comprobar más de 10 millones de pesos ante la 

ASEH, según expusieron los enterados del tema en una región con demasiadas carencias. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Maquillan gobiernos cifras de secuestro: A unos días de que se lleve a cabo la primera reunión del Comité 
Especial de Seguimiento y Evaluación de la Estrategia Antisecuestro que encabeza la Secretaría de Gobernación (Segob), dos 

de las organizaciones civiles que participarán en este comité señalan que hay un subregistro de al menos 60% en las cifras 
oficiales respecto al delito de secuestro.  "Nunca en la historia había habido tantos secuestros como ahora. Es la primera vez, 

desde que tenemos numeralia, que el terna adquiere tal magnitud", advierte Isabel Miranda de Wallace, de la Asociación Alto 

al Secuestro, quien acusa a las autoridades de "maquillar" las cifras, mientras que el Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SNSP) reporta mil 695 casos en el primer año de la actual administración, una investigación de la asociación que encabeza 

Wallace reporta 2 mil 754, cifra 61% mayor.  Miranda de Wallace detalla en entrevista con EL UNIVERSAL que los 2 mil 754 
casos fueron recopilados por su asociación a través de las procuradurías, los juzgados, solicitudes de transparencia y 

testimonios de las propias víctimas. Esta diferencia de cifras se da "a veces por ignorancia, o porque se maquillan cifras", 
advierte.  El número de casos reportados por Miranda de Wallace lo respalda María Elena Morera, directora de Causa en 

Común: ella evita referirse al subregistro como "maquillaje".  "Creo que al número oficial de la SNSP se debe incorporar lo 

que atiende la Policía Federal y lo que atiende Sedena y Marina, porque al parecer ellos también toman algunos casos, y esos 
tampoco están contabilizados en los mil 695".  Sólo en el 2013 la Policía Federal, que trabaja de manera muy cercana con su 

organización, atendió 800 casos, y éstos no figuran en el conteo del SNSP, asegura Morera. Además hay que tomar en cuenta 
que un gran porcentaje no llega al conocimiento de la autoridad, coinciden Miranda de Wallace y Morera, quien estima que de 

los delitos de secuestro "sólo se denuncia entre el 30% o el 40%".  Las cifras del SNSP sobre secuestro se obtienen de los 

informes que mes con mes envían las entidades federativas a gobierno. Sin embargo, como los evidencian los mismos 
reportes, en algunos casos los informes son inconsistentes y ha variaciones en los datos. Nuevo perfil del secuestrado.  

Aunque el diagnóstico del SNSP fue lo suficientemente preocupante como para que el gobierno federal pusiera en marcha la 
Estrategia Nacional Antisecuestro, el pasado 29 de enero, las dos asociaciones apuntan hacia cifras mucho más altas que 

atribuyen "a la falta de voluntad política" durante el primer año del gobierno priísta.  La alarma de ambas activistas sobre el 
repunte del secuestro en el país obedece a que desde 1997, año desde que se tiene registró específico de este delito, no se 

habían presentado cifras tan altas.  Felipe Calderón dejó la presidencia con un promedio de 117 secuestros mensuales a nivel 

nacional en 2012, y el número ascendió a 211 mensuales durante el 2013, por lo que Miranda de Wallace insiste en que 
actualmente "el tamaño del problema es monstruoso". El aumento del secuestro también derivó en un cambio en el perfil de 

la víctima. De acuerdo con cifras de Alto al Secuestro los mayores afectados han sido pequeños comerciantes (451 víctimas), 
asalariados (442), estudiantes (425) y amas de casa (215).  El reporte 2013 de Alto al Secuestro revela que las entidades 

federativas más afectadas fueron Estado de México con 590 casos, Morelos con 240, Distrito Federal con 202, Tamaulipas con 

200 y Veracruz con 164, las cuales aportan el 60% del total de los secuestros atendidos por la autoridad en México. "El 
gobierno no está diciendo la verdad en el terna de los delitos de secuestro", continúa Miranda de Wallace. Asegura que los 

gobiernos estatales no registran bien los delitos de secuestro. Por ejemplo, en el Distrito Federal la cifra oficial de 66 casos es 
un tercio de la recabada por Alto al Secuestro: 202.  ¿Y la estrategia antisecuestro?  Morera y Miranda de Wallace formarán 

parte activa del Comité que se reunirá por primera vez, y su labor será dar seguimiento a la estrategia de combate a este 

delito. Para Morera el verdadero reto de la iniciativa "es que tenga un enfoque transexenal". Miguel Ángel Osorio Chong, 
secretario de Gobernación, dijo a finales de enero, que se usaría "la inteligencia por encima de la fuerza". La efectividad se 

tendría que ver en la reducción de la impunidad. De acuerdo con cifras de Alto al Secuestro, un secuestrador es aprehendido 
después de haber cobrado un promedio de 20 rescates.  Otro problema que se deberá resolver es la corrupción policial. En el 

70% de los casos de secuestro está involucrado un ex policía o un policía en activo, agrega, además de que 70% de las 
llamadas por extorsiones proceden de penales.  Para ella la función del Comité debe ser de vigilancia tanto del presupuesto 

asignado, como del personal y desempeño.  Morera prepara una lista de peticiones para mejorar los lineamientos. "vamos a 

solicitar que se haga un cruce de datos efectivo que permita tener cifras reales de los casos de secuestro, además de pedir un 
diagnóstico de las unidades en los estados, pedir que les den suficientes recursos", y solicitarán que las unidades 

antisecuestro "no solamente vean secuestro sino también extorsión y cobro por derecho de piso, porque son delitos conexos".  
Ambas activistas reconocen la trayectoria del Coordinador de la Estrategia, Renato Sales, y se muestran optimistas por su 

nombramiento, aunque coinciden en que no tiene experiencia en el área específica de secuestros.  Miranda de Wallace se 

dice satisfecha: "no nos dieron un zar [antisecuestro] que era lo que yo pedía, pero nos dieron un coordinador con poderes 
de un zar". Para ella, la apuesta del actual gobierno representa una oportunidad única, pues asegura: "si hoy, con estas 

facultades, no logra el gobierno federal revertir esto, créeme que ya nunca lo podremos hacer". (Karla Casillas, primera 
plana) 
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La Jornada-Ganancia de grupos financieros crece 16 veces más que el país: En sólo una década, los grupos 

financieros que operan en México obtuvieron ganancias por un monto que superó las inversiones que han realizado en el país. 

Un periodo en que la actividad de intermediación de recursos se concentró en un reducido grupo de instituciones, mostraron 
cifras oficiales. Las utilidades de los grupos financieros, consorcios controladores de bancos, casas de bolsa, de cambio, 

sociedades financieras y otros intermediarios, sumaron 785 mil 820 millones de pesos en la última década, con tasas de 
crecimiento que el último año alcanzaron 20.7 por ciento, 16 veces más que la dinámica de la economía, de acuerdo con 

cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), el organismo regulador del sector. En México operan 21 grupos 

financieros, con activos conjuntos por 6 billones 518 mil millones de pesos, cantidad que equivale a 40 por ciento del valor 
actual de la economía mexicana, de acuerdo con datos de la CNBV y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Del total 

de esos activos, 84 por ciento están concentrados en seis: BBVA Bancomer, Banamex, Banorte, Santander, HSBC e Inbursa, 
según los datos del organismo regulador del sistema. A nivel de industria, los grupos financieros son los consorcios que más 

inversión han realizado en el país, de acuerdo con datos de la CNBV y la Bolsa Mexicana de Valores, mostrados el miércoles 

pasado por Javier Arrigunaga, presidente de la Asociación de Bancos de México. El conjunto de grupos financieros que opera 
en México ha realizado inversiones por 680 mil millones de pesos, Es una cantidad que supera a la de todas las empresas del 

sector de alimentos y bebidas, que suma 425 mil millones de pesos; al de compañías comerciales, de 410 mil millones y al 
sector de telecomunicaciones y medios, que asciende a 320 mil millones de pesos. La relacionada con las actividades 

financieras es la industria con un mayor capital invertido en México, expuso Arrigunada. Las cifras oficiales muestran que la 
rentabilidad de las inversiones de la banca en México ha permitido a los participantes en ese sector generar, sólo en la última 

década, utilidades por un monto que supera en 15 por ciento al de los recursos que han invertido en el país, especialmente a 

partir del colapso del sistema financiero mexicano tras la devaluación del peso en diciembre de 1994. Aun cuando ha habido 
años con disminución en la generación de ganancias, en conjunto la última década ha reportado para los grupos financieros 

que operan en el país un aumento de 19.7 por ciento anual en la tasa de crecimiento de las utilidades. Este ritmo de 
acumulación es casi nueve veces mayor a la tasa de crecimiento de la economía, que ha sido de 1.9 por ciento en el periodo, 

según datos de la CNBV. En 2007 y 2008, se reportaron disminuciones en la generación de ganancias (no pérdidas, sino que 

las utilidades fueron menores a las del año precedente), de 1.43 y 7.03 por ciento, respectivamente, indica la información de 
la CNBV. Salvo esos periodos, los demás han sido de crecimiento, como en 2005, cuando las utilidades aumentaron a una 

tasa anual de 67 por ciento; 38 por ciento en 2006 y 27 por ciento el año pasado, de acuerdo con los datos de la CNBV. 
(Roberto Gonzales Amador, primera plana) 

Excélsior-Podrán dar clases aunque reprueben; primer concurso con la Reforma Educativa: Los aspirantes a una 

plaza docente que obtengan en julio próximo un “resultado insuficiente” de desempeño también serán contratados por la SEP 
y por los gobiernos estatales. En el Programa Anual 2014 sobre los procesos de evaluación del Servicio Profesional Docente, 

que publicó el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), se indica que habrá varias oportunidades para 
que esos profesores puedan regularizarse. De acuerdo con los lineamientos del primer concurso de ingreso de la Reforma 

Educativa, a pesar de que la asignación de puestos será con base en el mérito, es decir del mejor al peor, si los estados 

tienen plazas vacantes, los concursantes con deficiente desempeño podrán dar clases durante un ciclo escolar, al tiempo que 
estarán bajo un proceso para ser evaluados nuevamente en 2015. Además, aunque los profesores vuelvan a obtener un 

resultado insuficiente, podrán continuar impartiendo clases hasta 2016, ya que tendrán un segundo año para volver a 
regularizarse, y si después de esa segunda oportunidad no demuestran que tienen el perfil para ser maestros, entonces sí se 

les dará de baja. Los profesores que sí logren un resultado suficiente podrán continuar en el servicio y obtener una plaza 

definitiva en el magisterio nacional. Darán plazas a los reprobados. Los aspirantes a una plaza de maestro que 
concursarán en julio próximo serán aceptados aunque obtengan un resultado insuficiente del desempeño esperado. El 

Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) detalló que en el primer Concurso de Oposición para el ingreso al 
Servicio Profesional Docente (SPD), establecido en la Reforma Educativa, los candidatos a una plaza para educación básica y 

media superior conseguirán una a pesar de que su desempeño sea deficiente, pues tendrán la oportunidad de demostrar en 
el lapso de dos años que sí mejoraron su habilidad docente y favorecieron el aprendizaje de los alumnos. El programa anual 

2014 de los procesos de evaluación del Servicio Profesional Docente que publicó el INEE señala que los aspirantes de nuevo 

ingreso que presenten la evaluación para julio próximo serán aceptados a pesar de que no obtengan un resultado suficiente, 
siempre que existan plazas vacantes para su ingreso. A pesar de que la asignación de puestos será con base en el mérito, es 

decir, del mejor al peor, si los estados tienen plazas vacantes los concursantes con desempeño insuficiente podrán ingresar 
para dar clases durante un ciclo escolar, al tiempo que estarán bajo un proceso de regularización para ser evaluados al 

siguiente año. Eso significa que los maestros con bajo desempeño que ingresen al SPD para laborar en el ciclo 2014-2015, 

serán evaluados en 2015 para determinar si lograron mejorar su desenvolvimiento en el aula, su dominio de los contenidos, 
así como sus prácticas didácticas y el diálogo con los padres de familia. Sin embargo, aunque los profesores vuelvan a 

obtener un resultado insuficiente, podrán continuar dando clases hasta 2016, ya que tendrán un segundo año para volverse a 
regularizar, y si después de esa nueva oportunidad no demuestran que tienen el perfil para ser maestros, entonces se les 
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dará baja y no podrán obtener una plaza definitiva. Quienes logren un resultado suficiente podrán continuar en el servicio y 

conseguirán una plaza definitiva en el magisterio nacional. De acuerdo con el INEE, en 2015 esos profesores serán evaluados 

por primera vez, pero si salen mal, podrán continuar en el servicio, y si para 2016 no demuestran haber mejorado entonces 
se les dará baja. El proceso de evaluación indica que los concursantes de educación básica y media superior que obtuvieron 

una plaza con un bajo desempeño serán contratados de manera definitiva después de dos años, pues durante ese periodo 
estarán a prueba y en caso de no comprobar que tienen habilidades para dar clases serán despedidos. Incluso, el artículo 22 

de la Ley General del Servicio Profesional Docente indica que “con el objeto de fortalecer las capacidades, conocimientos y 

competencias del personal docente de nuevo ingreso, durante un periodo de dos años tendrá el acompañamiento de un tutor 
designado por la autoridad educativa o el organismo descentralizado”. Aunque ese mismo artículo no hace referencia a que 

aceptarán a los docentes con resultado insuficiente, sí indica que al año de haber ingresado realizarán una primera evaluación 
para que las autoridades educativas brinden “los apoyos y programas pertinentes para fortalecer las capacidades, 

conocimientos y competencias del docente”. Una vez que concluyan los dos años dando clases volverán a realizar una 
segunda evaluación para determinar si cumplen con las exigencias de la función docente, pero si al término de ese periodo 

identifican “su insuficiencia en el nivel de desempeño, se darán por terminados los efectos de nombramiento, sin 

responsabilidad para la autoridad educativa o para el organismo descentralizado”, concluye ese artículo de la ley del SPD. 
Prevén posible presión de los sindicatos. Autoridades educativas federales y estatales, junto con el Instituto Nacional 

para la Evaluación de la Educación (INEE), identificaron “eventuales riesgos” que podrían presentarse en los procesos para el 
concurso nacional para la asignación de plazas docentes, como el hecho de que los sindicatos insistan en otorgar los puestos 

como acostumbra el gremio y que se otorguen plazas de manera automática a egresados de escuelas normales. El programa 

anual 2014 de los procesos de evaluación del Servicio Profesional Docente, que publicó el INEE, revela que tras una reunión 
el pasado 6 de febrero con autoridades educativas de los estados y del gobierno federal, detectaron posibles riesgos que 

pudieran contraponerse a lo que dicta la Ley del Servicio Profesional Docente para el concurso de ingreso de maestros. El 
programa se basa sobre cinco principios: propósito de la evaluación, equidad, justicia de la evaluación, reconocimiento, 

valoración y atención de la diversidad, y participación. Los riesgos se prevén en diversas áreas entre las cuales se encuentran 
las plazas a concurso, las convocatorias y su aplicación, el procesamiento de datos y la adjudicación de plazas, además de la 

formación continua y el desarrollo profesional. En el documento, el Instituto detalló que entre los posibles riesgos destaca 

también que “algunas entidades federativas pueden no realizar el concurso y continuar con las prácticas de adjudicación de 
plazas vacantes tradicionales”. De hecho, el Instituto admitió que “aun cuando la normativa jurídica establece claramente los 

temas y ámbitos en los cuales prevalecerá una secuencia jerárquica de decisiones, cierto es que este esquema no será 
suficiente para llevar a buen puerto las metas trazadas en los procesos de evaluación del Servicio Profesional Docente”, por lo 

que será necesario el diálogo y trabajo colaborativo. Después de haber efectuado mesas de trabajo en esa reunión del 6 de 

febrero, el INEE indicó que entre los posibles riesgos, las autoridades educativas están preocupadas porque “las plazas 
vacantes consideradas por los sindicatos como propias pueden no someterse a concurso junto con las nuevas plazas, entre 

otras cosas por considerar plaza automática a egresados de normales en algunos estados”. Sin embargo, en dicha reunión se 
estipuló que para evitar viejas prácticas, se publicará una convocatoria nacional marco que acote “con precisión” el periodo y 

calendarios y alinee en tiempo y forma a las convocatorias estatales, así como analizar la viabilidad de juntar en una 

convocatoria vacantes que van sobrando. Otros de los riesgos posibles que mencionaron son la insuficiencia de candidatos 
para cubrir las plazas con los concursantes, ya sea porque sólo se abran convocatorias para los egresados de escuelas 

normales, porque las autoridades no tengan claridad de cuáles son sus potenciales concursantes o porque el universo de 
candidatos aceptados sea menor que el de las plazas disponibles. El INEE señaló también que las autoridades educativas 

admiten que existe el riesgo de que los aspirantes presenten documentación apócrifa o falsa. Además, existe el temor de que 
algunos gobiernos estatales o autoridades educativas locales puedan “hacer arreglos por fuera de la ley” con los sindicatos, es 

decir, que continúen con prácticas de adjudicación tradicional de plazas vacantes y que se involucren observadores sindicales, 

lo que “posiblemente obstaculice el proceso”. (Lilian Hernández, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 
 

 
:Que entre los asistentes a la reunión del ex presidente Vicente Fox Quesada con los que integraron su gabinete solo uno 

de ellos tuvo siempre un lugar especial junto al guanajuatense. 

Julio Frenk, ex secretario de Salud, estuvo a su lado todo el tiempo e, incluso, el propio Fox Quesadale apartó un lugar a 
su lado para tomarse la foto en la réplica de la sala de juntas de la oficina presidencial. 

Una de las últimas en llegar fue la hidalguense Xóchitl Gálvez, quien, no obstante, fue de las más animadas durante el 

encuentro. 

El ex vocero Rubén Aguilar provocó la risa de más de tres cuando dijo a los fotógrafos, refiriéndose a sus ex compañeros de 
gabinete: “¡Esto ya parece asilo!”. 

 

:Que el priismo de todo el país no perdió la oportunidad de entonar “Las Mañanitas” a su dirigente nacional, César 

Camacho, en la Asamblea Nacional del Movimiento Territorial, hasta donde le llevaron el tradicional pastel. 

“Cumplí 55 años y me siento muy fuerte”, dijo sin temor a ocultar su edad el priista, quien ya abrió la lucha electoral de 2015 
augurando carro completo. 

 

:Que, seguros de que hay buenos resultados a poco más de un mes de la incursión federal en Michoacán, el gobierno del 
país, a través de la Secretaría de Gobernación, presentará este domingo un recuento de las acciones y los logros en materia 

de seguridad. 

 

:Que este lunes, la bancada panista en la Cámara de Diputados intentará convencer al PRI para que desista en su idea de 
enviar la iniciativa que regula las marchas en la Ciudad de México a la Comisión Nacional de Derechos Humanos para que se 

pronuncie al respecto. 

Y es que en el blanquiazul aseguran que esta propuesta de involucrar en el tema a la CNDH, que surgió del PRD y apoyó el 

priismo, va contra la normatividad legislativa, pues el proyecto ya fue aprobado en comisiones en diciembre pasado. 

 

:Que los partidos representados en el Senado perfilan una renovación completa para el Instituto Federal de Acceso a la 

Información y solo el PAN podría apoyar la permanencia de los tres comisionados que buscan repetir, porque éstos, dicen, 
son calderonistas. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

LO INVITARON, lo presentaron como "uno más del equipo" y lo sentaron en medio de René Bejarano y la senadora 
Dolores Padierna. El presidente de la Asamblea Legislativa del DF, Manuel Granados, llegó al informe de la diputada 

Ariadna Montiel, alfil de los bejaranistas, y se percató que no había ningún funcionario del Gobierno de la Ciudad de 

México. Don Manuel se mostró sorprendido, un tanto incómodo y fuera de lugar en medio de los líderes de la corriente 
Izquierda Democrática Nacional, la plana mayor de Bejarano. Más tarde, nos dicen, Granados envió un mensaje al jefe de 

gobierno del Distrito Federal para contarle la chamaqueada que le pusieron, con la consabida expresión de que él está muy 
claro con su lealtad hacia Miguel Ángel Mancera. ¡Ups!  

LOS IMPULSORES de la iniciativa sobre la mariguana en el DF confían que los próximos 45 días serán claves para 
convencer a los propios perredistas, en particular a la tribu de René Bejarano, para sacar un dictamen en la Asamblea 

Legislativa de la Ciudad de México. En la operación política, nos comentan, comenzaron a hacer manita de puerco a algunos 
legisladores. Varios de los incluidos en un boletín emitido el viernes comenzaron a deslindarse del contenido en contra del 

proyecto, a negar su presencia, pues. Ahora, en broma le llaman el "comunicado fantasma". Por lo pronto, el debate está 
abierto. 

HACE ALGUNOS años, ella intentó por varios medios que se le siguiera llamando "Presidente", muy a la usanza de la clase 
política en Estados Unidos. Marta Sahagún no lo consiguió, pero Vicente Fox reunió el sábado en su rancho a buena parte 

de su gabinetazo de 2000 y revivió sus viejos tiempos en el escritorio presidencial, en la réplica del despacho que se mandó 
hacer en el Centro Fox. De sombrero, se tomó la foto junto a la ex primera dama, Xóchitl Gálvez, Sari Bermudez y 

algunos de sus ex secretarios. No faltó el general José Armando Tamayo, ex jefe del Estado Mayor Presidencial. Ah, qué 

tiempos aquellos del llamado "gobierno del cambio" que nada cambió.  

MUY INTERESADO anda el dirigente nacional del PRI, César Camacho, en terminar de prender la maquinaria del tricolor, 
aquella que le dio años y años en el poder. En la antesala de que el Revolucionario Institucional llegue a los 85 años, el 

mexiquense advirtió que próximamente dará una sorpresa respecto de la transformación del instituto político. La estrategia 

radica en que después de haber permanecido 12 años desperdigados, a más de 365 días de que el PM regresó al poder, don 
César ha comenzado nuevamente a reorganizar los engranajes políticos con los que quiere llegar con todo a la contienda 

electoral del 2015, nos comentan.  

LA SECRETARIA de Salud, Mercedes Juan, ha reconocido que en México más de 70% de la población tiene sobrepeso u 

obesidad. Después de anunciar el nuevo etiquetado en alimentos chatarra, el gobierno federal prepara una nueva regulación 
para las escuelas, nos adelantan. A la par de reducir la publicidad dirigida a niños, también disminuirá la chatarra en los 

centros de educación, además de los refrescos y bebidas azucaradas que se venden en las cooperativas. Todo para bajarle a 
la "Ilantita". 

 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

LAS TEORIAS sobre la razón que convenció al ex tesorero de Coahuila Javier Villarreal de entregarse a la justicia de Estados 
Unidos son abundantes y, algunas, bastante truculentas. ALGUNOS aseguran que el operador del "moreirazo" se rindió 

porque estaba cansado de huir y porque ya había negociado un juicio "suavecito" con las autoridades federales 

estadounidenses. OTROS juran que lo hizo porque la diabetes que padece le complicaba andar a salto de mata. PERO quienes 
más le saben al caso atribuyen la capitulación de Villarreal a razones más escabrosas. POR EJEMPLO, que el político aceptó 

enfrentarse a la justicia por orden directa de sus ex jefes y socios -entre ellos, Humberto Moreira-, quienes habrían sacrificado 
al alfil para evitar que le dieran mate al rey. E INCLUSO se dice que -¡agárrense!- decidió colocar su testa en una bandeja de 

plata después de sufrir un atentado que por poco le cuesta la vida y le dejó claro que trae inquietos a varios con lo mucho 
que sabe. Y SI resulta cierto que recibió ese trato tan hostil acá en México, seguro que cualquier cárcel gringa le ha de 

parecer todo un spa de cinco estrellas.  

CON TODO y que lo apodan "El Güero", al dirigente de la Federación Revolucionaria de Obreros y Campesinos en Jalisco, 

Alfredo Barba, le esperan días muy negros. EL LIDER trae los reflectores encima luego de que se revelara el gusto de su 
familia por los autos de lujo, las enormes residencias, los relojes caros y las cuentas bancarias pachonas. Y ESO que a la 

madeja de la CROO todavía le falta hilo por jalársele MÁS DE UNO asegura que el hijo del líder y actual alcalde de 

Tlaquepaque, Alfredo Barba Mariscal, salió bueno para irse a cada rato a Las Vegas en avión privado. TAMBIÉN que la familia 
Barba es taaan unida que puede viajar en bola y sin regateos al Super Bowl o que al junior le da por apostar hasta 300 mil 

pesos en un juego de golf... sólo por hacerlo emocionante.  

NO FALTAN allá en Jalisco quienes demandan que se investigue a todo el clan. AUNQUE otros proponen que mejor se le 

postule para algún premio de Economía, porque no es cosa fácil transformar el paupérrimo campo mexicano... ¡en una minita 
de oro!  

ALGO TIENE Puebla que a los panistas ya les gustó para medir músculo de cara a la renovación de su dirigencia nacional. 

PRIMERO fueron Josefina Vázquez, Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva, quienes, a propósito del tercer Informe del alcaldi 

saliente, Eduardo Rivera, dejaron ver que se estaba reactivando la conformación de un frente para evitar la reelección de 
Gustavo Madero.  

TAN JUNTITOS se vieron ese día que, desde entonces, se comenzó a hablar del Tucom albiazul. Y QUIEN ayer se dio su 

vuelta por la Angelópolis fue precisamen te Madero, invitado de primera fila a la toma de posesión de Antonio Gali, el edil 

entrante de la capital poblana y ahijadazo político del gobernador Rafael Moreno Valle. Y AUNQUE negó que haya alianzas en 
su contra, lo cierto es que ninguno de los otros aspirantes estuvo en la ceremonia. ¿O QUÉ, de plano no los invitaron? Es 

pregunta R.S.V.P. (responda por favor, pues). 
 

(Redacción, página 10) 

 


